
特集　議会だよりの歴史

こんなことが決まりました

お金の使い道を審査しました

ズバリ！市政を問う！



議会だよりは、創刊から 200 号を迎えることが
できました。今回の号では、議会だよりができた
理由やこれまでの歴史を振り返りたいと思います。
写真は昔と今の守谷駅と議会だよりです。
守谷駅の風景が変わる間に議会だよりも変化を遂
げました。

守谷駅と
議会だより

守谷の風景と議会だより
を振り返る

現  在

現  在 20年前

20年前
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みなさんは守谷市議会だよりが発行されるよう
になった理由をご存知でしょうか。
議会だより第 1 号が発行されたのは 46 年前。
当時の記事では次のように書かれています。

「住民の自治のためには、あなたと議会を結ぶ広
報が必要。よりよきまちづくりをするためみな
さんの声をお聞かせください。」
議会だよりは、議会で話し合われたことをみな
さんにお届けするため、また、みなさんのお声
をお聞かせいただくために誕生しました。
議会だよりはこれまでもこれからも、議会と市
民のみなさんを結ぶ架け橋を目指します。

議会だよりには、議会でどのようなことが決まっ
たのか、どのようなことが話し合われたかが掲
載されています。
議会で話し合われる内容は難しく思われがちで
すが、実はどれも市民のみなさんの生活に関わっ
てくる身近な内容です。
今後も、議会だよりは、読みたい気持ちになる
紙面を目指し、議会の内容を分かりやすく掲載
していきたいと思います。
これまで読んでいただいた方も、これから読み
始める方も、引き続きご愛読のほどよろしくお
願いします。

議会だより誕生の理由

あなたと議会を結ぶ
広報紙を目指して

引き続き情報をお届け

みなさんの生活に寄り
添う情報をお手元に



第 1 号をはじめ、50 号ごとの議会だよりを集めました。

当時の掲載内容をみて、各年代の様子を振り返ってみましょう。

第１号では、当時、教育や道路と並ぶ大きな課
題であった排水問題が取り上げられました。当
時から市民と協力し、前向きな姿勢で課題解決
に取り組んでいました。

この号では、新議会がスタートしたことが掲載
されています。当時の新議長から、就任あいさ
つの中で「常磐新線の早期実現」をはじめとし
た様々な課題が挙げられていました。

昭和51年9月 第1号昭和63年3月 第50号

議会広報の始まり町民の期待になう新議員
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議会だよりの歴史

第 150 号は、平成 22 年の第 3 回定例会の結
果を報告しています。当時、景気低迷の中でも、
守谷市の財政は良好な状態であると伝えられて
います。

当時、みなさまはどのような景観を思い描いてまし
たか。
守谷の転換期に発行された第 100 号の中には、
2000 年問題の危機管理計画についての一般質問
の内容や、市制施行と合併についても一般質問がさ
れていました。

守谷市議会だよりが「こじゅけい」になったの
は 2015 年 5 月から。
当時、議長の職に就いていた松丸市長が「読み
たい気持ちになる紙面」を目指してリニューア
ルし、現在に続いています。

平成22年11月 第150号

正確な内容をお伝えします

今から 23 年前の、第 100 号の表紙には、守谷駅
周辺のイメージ図が取り上げられています。当時
は、現在のつくばエクスプレスがまだなく、駅前の
様子も今とは全く異なるものでした。

平成11年8月 第100号

思い描いた守谷市の未来

こじゅけいに
なったのはいつ？?

＼ CHECK ！ ／

23年で23年で
第100号第100号
達成！達成！

駅
周
辺
イ
メ
ー
ジ
図



令和 4 年 9 月定例月議会　議員別賛否一覧表
[ ○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席 ］

会派名の独：独楽　共：日本共産党　新：新風会　※議長のため採決に加わらない

賛否が分かれた
議案の○×結果

結
果

賛
成
反
対

公明党 独 共 新 もりや
清流会

もりや
創世会

もりや
未来

立憲
民主党

山
本
広
行

砂
川
　
誠

青
木
公
達

山
田
美
枝
子

高
梨
　
隆

海
老
原
博
幸

渡
辺
秀
一

田
中
啓
一

渡
辺
大
士

伯
耆
田
富
夫

梅
木
伸
治

堤
　
茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田
文
彦

高
梨
恭
子

高
橋
典
久

小
菅
勝
彦

首
藤
太
亮

令和３年度守谷市一般会計歳入歳出決算認定 認定 16 1 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長
※

〇 〇

令和３年度守谷市後期高齢者医療特別会計歳入歳
出決算認定 認定 16 1 〇 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

令和３年度守谷市水道事業会計決算認定 認定 16 1 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度守谷市公共下水道事業会計決算認定 認定 16 1 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度守谷市水道事業会計利益の処分 可決 16 1 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和３年度守谷市公共下水道事業会計利益の処分 可決 16 1 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和４年度守谷市一般会計補正予算（第３号） 可決 16 0 ○ ○ ○ 〇 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和４年度守谷市水道事業会計補正予算（第２号） 可決 16 1 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

令和４年度守谷市公共下水道事業会計補正予算（第
１号） 可決 16 1 ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度堅持の
ための政府予算に係る意見書採択を求める請願 採択 16 1 ○ ○ × 〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

教職員定数改善及び義務教育費国庫負担制度堅持
に係る意見書 可決 16 1 ○ ○ × 〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

❶ 市長提出議案　……　２０件

❷ 請　願　……………　　１件

❸ 議員提出議案　……　　１件

❹ 諮　問　……………　　１件

❺ 報　告　……………　　３件

❻ 合　計　……………　２６件

＼ 9 月定例月議会 ／

❶ 市長提出議案　……　１件

❷ 報　告　……………　１件

❸ 合　計　……………　２件

※全会一致で可決されました。

＼ 8 月臨時議会 ／
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Pickup！

条例の一部改正や一般会
計補正予算、請願につい
て審議しました

総務教育
常任委員会
9 月定例月議会で総務教育常任委員

会に付託されたのは、議案２件と請

願１件でした。

付託された案件の中からいくつかを

ピックアップし、どのようなことが

話し合われたのかを報告します。

「守谷市職員の育児休業等に関する条例」

を見直しました

市公共施設のトイレ手洗い場

を自動水栓化します

市公共施設使用申請の
インターネット予約システム
が導入されます。

「地方公務員の育児休業等に関する法律」の改正に

伴い、非常勤職員の育児休業の取得要件緩和など

の改正を行うものとの説明がありました。

議案
第 56 号

議案
第 58 号

議案
第 58 号

説　明

Q　男性職員の育児休業の取得状況は。

A　令和３年度は５人が取得。取得期間は最短４日。

最長２か月でした。

市役所、中央図書館、高野公民館のトイレの

手洗い場を自動水栓化します。財源は新型コ

ロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金

です。

もりや学びの里、市民交流館（モリヤガーレ）、

各公民館、各学校屋内運動場にインターネッ

ト環境整備及び機器を導入し、ネット予約シ

ステムを立ち上げます。

庁舎内のトイレの手洗い場予約システムの画面

Q　育児休業期間における給与は支給されるのか。

A　給与としての支給はありませんが、正職員については共済組合から、

非常勤職員については雇用保険から、手当の支給があります。
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Pickup！

条例の制定、一般会計補正
予算、特別会計補正予算等
について審議をしました

都市経済
常任委員会
9 月定例月議会で都市経済常任委員

会に付託されたのは、諮問１件、議

案５件でした。

付託された案件の中からいくつかを

ピックアップし、どのようなことが

話し合われたのかを報告します。

議案第 63 号 都市経済常任委員会委員
令和 4 年度守谷市水道事業
会計補正予算（第 4 号）

＼ 質問がでました ／

＼ 質問がでました ／ ＼ 質問がでました ／ ＼ 質問がでました ／

「上下水道施設管理等包括業務
委託（上水道分）」は、新たに
設計や計画策定業務を含め、官
民連携を拡大し、職員の負担軽
減や執行体制の強化、事業運営
の最適化を目的とし、10 年間
の業務委託契約を締結します。

「橋梁長寿命化修繕事業」は、橋
梁定期点検業務の契約額確定によ
る委託料の減額、及び素住台歩道
橋修繕工事において、詳細調査の
結果、想定より損傷が激しいため、
修繕工法等の変更による工事請負
額の増額です。

「公共下水道事業会計負担金」は、
令和 3 年 7 月の豪雨により損壊
した南守谷９号雨水幹線の整備事
業において、軟弱地盤に対応した
工法への変更、及び資材費や労務
費の価格高騰により増額するもの
です。

「プレミアム付デジタル商品券事
業」は、物価高騰の影響を受けて
いる市民や市内事業者を支援する
ために増額するもので、財源は新
型コロナウィルス感染症対応地方
創生臨時交付金です。

渡辺秀一 委員長

梅木伸治 委員

寺田文彦 委員

砂川誠 副委員長

伯耆田富夫 委員

小菅勝彦 委員

説　明

説　明 説　明 説　明

資産の取り扱いや、10 年
後の契約方法は？

素住台歩道橋修繕工事の増額
内容について。

工法はどのようなものか？ プレミアム付デジタル商品券
事業の登録店舗が新たに準備
するものは？

修繕や更新等に係る資産
は市が保有するものであ
り、契約満了時の 10 年
後は、新たに入札やプロ
ポーザルにより業者を決
定する。

手すり基礎部の損傷が激しい
ことから、歩行者の安全を確
保するため修繕範囲を変更
し、施工方法を見直した。

狭隘箇所における軟弱地盤対
策として、二次製品の基礎を
用いる工法に見直した。

市が発行する QR コードを
設置してもらう。

議案第 58 号 令和 4 年度守谷市一般会計補正予算（第 4 号）
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の
事
業
は
、
日
常
的
に
「
多
様
な

集
団
活
動
事
業
の
対
象
施
設
」
を
利
用

し
て
い
る
小
学
校
就
学
前
の
子
ど
も
に

つ
い
て
、
対
象
施
設
の
利
用
料
を
支
援

す
る
も
の
で
す
。

　

多
様
な
集
団
活
動
事
業
の
対
象
施
設

は
市
内
に
は
な
く
、
当
初
、
利
用
支
援

事
業
の
対
象
児
童
も
把
握
し
て
お
り
ま

せ
ん
で
し
た
が
、
市
外
の
施
設
か
ら
照

会
が
あ
っ
た
際
に
、
市
内
に
対
象
と
な

る
児
童
が
い
る
こ
と
が
確
認
さ
れ
ま
し

た
。
そ
れ
に
伴
い
、
対
象
施
設
を
利
用

す
る
保
護
者
に
対
し
て
、
月
額
上
限

多様

ワクチン

Pickup！

一般会計補正予算、特別
会計補正予算について審
議しました

保健福祉
常任委員会
9 月定例月議会で保健福祉常任委員

会に付託されたのは、議案４件でし

た。

付託された案件の中からいくつかを

ピックアップし、どのようなことが

話し合われたのかを報告します。

議案第 57 号

議案第 58 号

新
型
コ
ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン
接
種
事
業
に

係
る
歳
出
補
正

守
谷
市
多
様
な
集
団
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動
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業
の

利
用
支
援
事
業
に
つ
い
て

　
　

月
半
ば
以
降
に
開
始
が
見
込
ま
れ

る
オ
ミ
ク
ロ
ン
株
に
対
応
し
た
新
型
コ

ロ
ナ
ワ
ク
チ
ン
接
種
に
要
す
る
費
用
の

補
正
予
算
を
、
先
議
と
し
て
９
月
定
例

月
議
会
初
日
の
8
月
30
日
に
常
任
委
員

会
で
可
決
し
本
会
議
で
も
可
決
さ
れ
ま

し
た
。
こ
れ
に
よ
り
、
市
が
接
種
事
業

の
準
備
を
遅
滞
な
く
行
え
る
環
境
が
整

い
ま
す
。
ま
た
、
費
用
と
し
て
は
主
に

接
種
を
実
施
す
る
医
療
機
関
に
支
払
う

接
種
委
託
料
、
予
約
受
付
を
行
う
コ
ー

ル
セ
ン
タ
ー
業
務
委
託
料
、
接
種
券
作

成
委
託
料
で
総
額
1
億
９
７
２
２
万
円

の
補
正
予
算
と
な
り
ま
す
。

　

財
源
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
ワ

ク
チ
ン
接
種
対
策
費
負
担
金
及
び
新
型

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
ワ
ク
チ
ン
接
種
体
制

確
保
事
業
費
補
助
金
で
、
費
用
の
全
額

が
国
庫
支
出
金
で
賄
わ
れ
ま
す
。

　

な
お
、
対
象
者
は
1
・
2
回
目
接
種

完
了
者
で
５
３
，
０
０
０
人
に
な
り
ま

す
。

２
万
円
の
給
付
を
実
施
す
る
た
め
に
、

補
正
予
算
が
計
上
さ
れ
ま
し
た
。

　

金
額
は
利
用
支
援
事
業
１
１
６
万
円

の
歳
出
と
そ
の
財
源
と
な
る
国
庫
及
び

県
補
助
金
そ
れ
ぞ
れ
１
／
３
で
、
常
任

委
員
会
で
可
決
し
本
議
会
で
も
可
決
さ

れ
ま
し
た
。
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こ
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③
写真①～③ ( 守谷の子ども達 )
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9 月１日・９月２日に決算予算特別委員会が開催されました
守谷駅東口市有地

利活用事業

説 明
守谷駅東口市有地に「ブランチ
パーク守谷」として商業施設が
オープンしました。

Q A＆

Q　今後の集客については。

A　民間のイベント開催を主に
行っているが、今後は「ブランチ
パーク守谷活性化推進会」のイベ
ント開催を四半期ごとに開催し、
集客に繋げたい。

Q　イベント開催の周知方法は。

A　現在は民間イベントのため、
「ブランチパーク守谷のホーム
ページ」での周知ですが、今後「ブ
ランチパーク守谷活性化推進会」
主催のものなどは、市の広報誌で
周知します。

契約管理事務

説 明
法令に基づき、公正公平な入札執
行を進めており、適正な価格での
契約を執行している。

Q A＆

Q　一般的な入札案件の落札率に
対して、守谷市は低いのでは。

A　物品購入から業務委託までの
全ての入札での数字になってお
り、積算できない業務委託で、見
積りに対してかなり低い金額で落
札されたことも原因の一つです。

要 望
落札率の低さは、安全対策の不徹
底など、健全な会社経営に繋がら
ないと思うので、十分考慮してほ
しい。

こんなことが
話し合われました

CHECK!

令和３年度にどのようにお金が
使われたのかを審議しました

決算予算特別委員会
決算予算特別委員会とは、決算と予算を審査する
ために、本会議で議決され設置される委員会です。
9 月定例月議会の決算予算特別委員会の中でどの
ようなことが話し合われたのかを報告します。
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9 月１日・９月２日に決算予算特別委員会が開催されました
公園施設改修工事

説 明
公園施設長寿命化計画により、計
画的な公園改修工事を実施し、安
全性の向上を継続している。

Q A＆

Q　今後のバリアフリー化の計画
は。

A　計画に基づく改修工事は完了
しており、今後は遊歩道との出入
口の段差解消工事を計画的に行う
予定です。

道路補修事業

説 明
道路破損箇所の早期補修により、
安全・安心な道路環境を維持した。

Q A＆

Q　道路補修計画の基準の有無
や、道路補修費用はいくらか。

A　幹線道路は、路面性状調査を
実施し、ひび割れや轍等を数値化
して順次補修工事を行っていま
す。ふれあい道路は、10 年以内
を目途に補修工事を行っていま
す。その他の道路補修は、要望
等により現地を確認し実施してい
ます。道路補修費用に対する国庫
補助金の割合が多くなっているの
は、新たに都市再生集中支援事業
の補助事業に、道路補修工事箇所
が該当したためです。

小学校・中学校図書・
教材等購入事務

説 明
学校図書標準が達成されていない
学校の充足率を向上させ、その他
の学校の充足率を維持した。

Q A＆

Q　図書の貸出率は。

A　前年と比較し、小学校103.2％、
中学校132.6％とそれぞれ増加
しており、当市の児童の読書率
は、県南地区の平均57％に対し、
82.2％と大きく平均を上回って
います。
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モコバスの利用者数の増減は。
令和元年は 54,770 人。コロナ禍の影響も
あ り 令 和 2 年 は 39,591 人、 令 和 3 年 は
47,514 人である。
実際にかかっている費用は。
運賃収入が約 550 万円。運行経費は約 4,240
万円。差引で約 3,690 万円かかっている。
高野や同地等の交通空白地帯への対応は。
交通空白地帯へは、デマンド乗合交通を導入し
て補っている。
３年以上が経過しているため、運行ルートの見
直しが必要ではないか。

現在、地域交通計画を策定しており、アンケー
ト等でニーズ調査を行っていく。その後、モコ
バスを含めた地域全体の交通網の再編を図って
いきたい。

１ モコバスの運行状況について

今回の通告事項

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

山本 広行 議員

平等で価値的な市民
サービスの向上を！

9月12日～9月13日の期間で、市政に関する一般質問
が行われました。10人の議員が通告順に一般質問を行
いました。
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守谷市が目指すシティプロモーションは。
当市への誇り・共感を持つ人たちを増やし、地
域に関わる意欲・熱量を上げ、地域を持続的に
発展させることを目指す。市民・団体・その他
多様な主体間で連携を取ることが重要である。
市と観光協会の関係及び観光協会の収支は。
観光地を擁する市の観光協会は、ほとんどが社
団法人・財団法人の形態を取っているが、守谷
市では民間のボランティア団体として運営して
いる。市の観光資源である「野鳥のみち」の整
備などを行っており、市からは補助金の交付や
人的協力をしている。観光協会の収支は、令和
元年度の収入が約151万円（内補助金140万

市内マイナンバーカード普及率は。
49.7 ％（ ８ 月 末 ）、34,797 枚 の 申 請。 マ
イナポイント第二弾が開始された６月以降
492％の伸び。
医療関係機関も対応するカードリーダーが必要
と思うが、市内医療機関の設置状況は。
市内の医療機関 123 か所中、29 か所が設置
済。(8 月 21 日現在 )
小中学校の入学準備にかかる保護者の負担軽減
について。
制服や体操服、靴、学用品等で、入学時に小学
校で 9 万円、中学校で 18 万円程度かかる。
使用頻度の低い学校品などについては、保護者

円）、支出が約150万円、令和2年度の収入が
約213万円（内補助金200万円）、支出が約
213万円、令和3年度の収入が約269万円（内
補助金257万円）、支出が約269万円である。
市役所の男性職員の育児休業の取得状況は。
令和元年度は該当者 8 人に対して取得者が 2
人で取得率が 25％、令和 2 年度は該当者 3
人に対して取得者が 1 人で 33.3％、令和 3
年度は該当者が 8 人に対して取得者が 5 人で
62.5％となっている。今回の地方公務員の育
児休業法の改正は、主には正職員と非常勤職員
共に育児休業の取得回数の制限を緩和するもの
である。

購入ではなく、学校備品として取り扱うよう検
討していきたい。
高齢者行方不明届はどれくらいだされているか。
令和 3 年度で県 470 件、取手署管内 33 件、
守谷市 2 件。今年度は市内ですでに９件。
徘徊高齢者みまもりシールの発行状況は。
約 100 名の方が登録。健幸福祉部に届け出る
ことで、アイロンシール 40 枚と反射シール
20 枚が配布される。ＱＲコードと守谷市と記
載。見守り活動等協力事業所
についても増強中。

青木 公達 議員

１

１

シティプロモーション事業と
観光事業

義務教育（小中学校）入学準備
について

今回の通告事項

今回の通告事項

シティプロモーション
と観光協会

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

２ 市役所男性職員の育児休暇

２ 徘徊高齢者みまもりシール
について

高梨 恭子 議員

マイナンバーカードの
保険証カード化の動向

徘徊高齢者みまもりシール➡
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守谷市で現在把握されている糖尿病患者数が
1,102 名、人工透析を併せ持つ方が 15 名。
過去３年間横ばい状況で推移しているとのこと
だが、市はどの様な予防対策を行っているのか。
特定健診結果が基準値を超える方には、生活習
慣病の早期発見、予防を目的として保健セン
ターと国保年金課が連携して、特定保健指導を
推進している。
糖尿病重症化予防は急務の施策であり、そこで
提案をしたい。国立国際医療センターが公開し
ている「糖尿病リスク予測ツール」は、糖尿病
と診断されたことない方の 30 歳～ 64 歳の
方を対象に、健診の結果等を入力すると３年以

6 月の山田議員の一般質問において、守谷市が
運動公園を作り、そこに 2 軍の公式戦ができ
る野球場とサブグラウンド、屋内練習場を建て
る、そしてその費用については調達スキームを
ヤクルト球団と検討していくという回答があっ
た。その後調達スキームについては決まったの
か。
現段階では資金調達スキームは決まってない。
これまでの説明から個人的には市税が投入され
るものと考えていたが、改めて資金の調達ス
キームには市税投入も入っているのか確認した
い。
資金調達スキームについては現段階では様々な

内に糖尿病を発症する確率を表示するものであ
る。市のホームページへの掲載や健診結果通知
にＱＲコードを印刷して意識啓発を行ってはど
うか。
効果を検証し、市での活用を検討したい。

ことを協議しており、整備の仕方によっても変
わってくると思う。市税を投入するかどうかと
いうのも、協議の結果、市税が投入されること
もあるかもしれないが、なるべく市の負担がな
いように協議を進めていく。
ヤクルト２軍施設移転による守谷市の利点とし
て２軍選手の市民税や交流人口の拡大との説明
があったが具体的数字は把握しているのか。
具体的数字は把握していない。
私が意見を聴く限り、市税投入には反対、もし
くは税金投入するメリットがあれば市税投入賛
成という意見だ。市税が投入される場合は、市
民が納得できる説明ができるようにしてほしい。

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ
Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

２

糖尿病重症化予防について

公共施設の LED 照明化について

今回の通告事項

１

２

ヤクルト２軍施設の守谷移転
について

倉庫火災について

今回の通告事項

砂川 誠 議員

糖尿病重症化
予防について

海老原 博幸 議員

ヤクルト２軍施設
の守谷移転につい
て問う

要望
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現在の常総環境センターの焼却処理施設の稼働
率はどのような状況か。
年間７万トンの処理能力に対して、令和２年度
の稼働率は 99.5％となっている。
現行のままごみ排出量が増加すると、焼却処理
施設の稼働率はどのような状況になる見込みか。
令和８年度以降は処理能力上限の７万トン、稼
働率 100％となる見込みである。
守谷市一般廃棄物処理基本計画のごみ排出量の
目標数値について説明願いたい。
本計画の数値目標は、令和 13 年度の資源を除
くごみ総排出量を、令和２年度実績と同じ１万
6,997 トンと設定し、そのために１人１日当

故安倍元首相国葬について子ども達への弔意の
強要を心配する。教育委員会及び教育長の対応
を問う。
既に国・県共に関係機関に対して半旗掲揚など
の弔意表明は求めない方針を示している。この
件に関して特段の指示はないものと理解する。
守谷市教育委員会においては、自由を重んじ、
子ども達が静かな環境の中で安心して勉強でき
るようにする配慮が大事。学校に半旗掲揚など
の要請は行わない。
国葬令自体は現行憲法施行と同時に失効してい
る。守谷市としての対応を市長に問う。
私は死生観という部分において、命が消えてい

たり総排出量を 3.3％削減することとしてい
る。
3.3％削減は容易ではないが、目標達成のため
の施策についてはどのように考えているか。
５Ｒの普及、ごみの排出・収集・処理方法の基
本的なルールづくり、市民や事業者へのごみ減
量化・再生利用等の啓発や情報提供、ごみ集積
所の管理者に適正なごみの排出と分別の指導等
を施策として掲げている。
ごみ処理問題については、市の最重要課題とし
てその目標の達成に向けて行政と市民が一体と
なって進めていけるよう、行政も一層の危機意
識を持って取り組んでいただきたい。

くことに弔意をもって送っていく。凶弾に倒れ
られた、一国を率いた安倍元首相に対して、市
庁舎に半旗を掲げるように指示した。
自衛官募集について、市内の 18 歳になる男女
の名簿をなぜ自衛隊にだすのか、その根拠法な
どを問う。提出を望まない市民への対応は。
毎年４月に自衛隊茨城地方協力本部長から、自
衛隊法等に基づき自衛官募集のために必要な募
集対象者情報の提出依頼がある。対象者の氏名、
生年月日、性別、住所を、紙媒体で提出してい
る。名簿の提出を望まない旨の申出があった場
合は、名簿から削除して提出をしている。

１ ごみ処理の現状と今後の対応に
ついて

ラリンゴフォームフィルターへの
補助

今回の通告事項

山田 美枝子 議員

自衛官募集への
名簿提出について
問う

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

１

３

２

国葬について市の対応を問う

自衛官募集について問う

今回の通告事項

総括

堤 茂信 議員

ごみ処理問題にごみ処理問題に
一層の危機意識を！一層の危機意識を！
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小菅 勝彦 議員

読み書きそろばん読み書きそろばん

渡辺 秀一 議員

ごみ集積所の利用にごみ集積所の利用に
ついてついて

守谷市子ども読書活動推進計画とはどのような
ものか。
子ども達が自主的に読書活動を行う環境整備を
推進することが重要と考え、子ども達の読書活
動を推進している。
計画では、二つの基本方針、「発達段階に応じ
た読書習慣の形成」、「読書への関心を高める取
組」を定め、方針に基づく四つの目標、「乳幼
児の読書活動の推進」、「小中学生の読書活動の
推進」、「全ての子どもに対する読書活動の推
進」、「家庭における読書活動の推進」を定め、
16 の施策、34 の行動目標を掲げた。
子ども読書活動推進計画の中に司書教諭と学校
司書とあるが違いは。
司書教諭は教員として採用され、司書教諭講習

を修了した方が各校に１名配置されている。学
校司書は、市の会計年度任用職員として各学校
に１名配置しており、制度上、資格要件の定め
はない。
学校司書の勤務状況等は。
小学校は週 5 日の６時間勤務、中学校は週 5
日の４時間勤務。その他、学校司書を統括する
学校司書を 1 名雇用している。
子どもの読書活動推進のため資格を有している
学校司書の正規雇用の考えはないか。
現体制において、司書教諭、学校司書、中央図
書館の三者が連携し、学校図書館の運営を円滑
に進められているので、現状の任用状態を維持
したい。

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

１

２

３

高齢者等緊急通報サービスについて

ごみ集積所の利用について

地方創生臨時交付金について

今回の通告事項

１ 子ども読書活動推進計画と
学校図書館運営

今回の通告事項

自治会等の多くは区長が単年度で交代するとこ
ろが多い状況と伺うが、集積所の管理・運用の
引継ぎは適切に行われているのか。
自治会等からは集積所の増設、改修、管理方法
等についての相談が多くあり、他の地区での事
例を参考に個別に対応をしている。今後は管理
について認識を深めてもらうために、広報紙や
ホームページ等を活用して周知していく。
近年、自治会等の財源も厳しい状況と伺う。集
積所の改修等において費用の一部として市から
補助金を交付することは検討できないか。
令和 3 年度末の集積所設置個所数は 1,637 箇
所であり、年々増加傾向にある。現状では補助

金の交付は難しいと考えるが、近隣市の状況を
調査した上で検討をしたいと考える。
最後に、新居を構える市民についての集積所の
使用方法の周知と集積所でのトラブルの回避に
ついて今後の方策を伺う。
今後の方策として、転入時に総合窓口課におい
てごみ集積所の使用に係る案内文を追加し不明
な点がある場合には生活環境課に相談できるよ
うに促すことで、転入者の不安を解消できるよ
う改善をしたいと考える。また、自治会等の集
積所管理者側にも問い合わせなどがあるという
認識を深めていただくよう努めたいと考える。

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ
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県と市が担当する都市計画道路の整備状況は。
県道は７路線のうち、大柏野木崎線、北園野木
崎線、供平板戸井線、都市軸道路の 4 路線が
未完成。市道では２４路線中３路線が未完成で
ある。
供平板戸井線の整備の進捗状況は。
竜ケ崎工事事務所に確認したところ、高野区間
の高野工区で買収面積の６２％が取得済みであ
る。また今年度、羽中川の地盤改良を実施する。
市はスマートインターやサービスエリア周辺土
地区画整理事業を計画しているが接続道路は。
供平板戸井線はスマートインターや土地区画事
業の周辺であることから重要な路線であり、接

続路線は国、茨城県、NEXCO で協議している。
滝下橋の渋滞解消の対策を何か講じているか。
滝下橋の渋滞は交通量が多いため、大型車を規
制することだけでは効果がないという理由で一
方通行には至っていない。
前会田市長には、県道の整備に市費を投入する
考えはないかと数回質問したが、県道は県の予
算でやるとの答弁だった。松丸市長の考えは。
県、国という決まりがある中で、市の財源でや
るということが、よほどの緊急性があったり、
市民の皆さんが納得していただけるようなもの
がなければできないと思う。供平板戸井線の整
備に関しては県に強く要望していく。

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ａ

１

２

３

都市計画道路の計画について

都市計画道路の整備状況について

供平板戸井線の整備について

今回の通告事項

高梨 隆 議員

都市計画道路の
整備について

一 般 質 問

５　Ｒ

見守り活動等
協力事業所

議員が市の行政全般にわたって行う質問のことです。

一般質問では、執行機関に対し事務の執行の状況や将来に対

する方針などについて、報告や説明を求めます。

Reduce（リデュース 発生抑制），Reuse（リユース 再使用）

及びRecycle（リサイクル 再生利用）を表す３ＲにRefuse

（リフューズ ごみになる可能性のある物を断る）及びRepair

（リペア修理）を加えたごみを減量するための行動の総称

宅配事業者、新聞販売店、金融機関、タクシー会社、社会福

祉法人などの事業所と見守り活動等に関する協定を締結し、

「見守り活動」を行っています。

用語解説

一般質問に関する詳細な情報は、守谷市議会ホームページや議場録画も掲載されています。

守谷市議会ホームページ　http://moriya.gijiroku.com/index.asp
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議員の中から選ばれる
議会の代表

議事整理などの権限と議会を代表す
る地位を与えられた議長と議長が居
ない場合にかわりをつとめる副議長
が議員の中から選ばれます。

同じ考えの議員の集まり
会派とは議会内に結成された同じ考
えを持つ議員の集まりのことを言い
ます。守谷市議会では、会派構成人
数を所属議員 2 人以上とし、全部
で 5 つの会派があります。

もりや未来
立憲民主党
公明党
もりや創世会
もりや清流会

議員が話し合う場
住みよい守谷市を目指し、市民の意
見や考えをまちづくりに活かすため
に、市の決まり（条例）や市の仕事・
予算を決める場です。

選挙によって選ばれます
4 年ごとに市民の選挙によって選ば
れる市民の代表です。

市議会議員
定数 20 名

（現在 18 名）

議長・副議長

市 議 会

議 員

会 派

議　案 会　期

議　決 本会議

常任委員会 傍　聴

議会の議決を経るため、市長または議員
もしくは委員会が議会に提出する案件の
こと。

議会が議会としての権限を行
使し、法的に活動することの
できる期間のこと。

表決の結果得られた議会の意思決定のこ
と。

全議員で構成する議会の会議
のこと。

幅広い行政の事務を、合理的に調査し審
議するために設置される委員会のこと。
守谷市には、総務教育・都市経済・保健
福祉の 3 つの常任委員会があります。

住民など議員以外の方が会議
の状況を直接見聞すること。

〈 議会でよく使われる言葉 〉

高橋議長 寺田副議長

長谷川議員

伯耆田議員

海老原議員 小菅議員

砂川議員堤議員

渡辺（大）議員 田中議員

山本議員高梨（恭）議員

梅木議員

渡辺（秀）議員

青木議員
※1

山田議員
※2

高梨（隆）議員
※3

首藤議員 ※1 独楽
※2 日本共産党
※3 もりや新風会

（会派所属なし）
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NEWS

TOPIC 1

TOPIC 2

最 近 の 出 来 事 な ど を お 知 ら せ し ま す。

令 和4年10月19日 か ら10
月20日に長野県で開催され
た「第17回全国市議会議長会
研究フォーラム」に、高橋議長
と寺田副議長が出席しました。

「コロナ後の地域経済」や「地方
議会のデジタル化」について研
修を行いました。

第１７回全国市議会議長会研究
フォーラムに出席しました

ＳＮＳで議会の情報をＧＥＴ！

議会の最新情報を各種 SNS で発信しています！ぜひご活用ください！

市議会ＳＮＳ一覧

Facebook Twitter YouTube
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日 月 火 水 木 金 土

令和４年 12 月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

開会
議案上程・質疑

10：00 ～

議事整理日

議事整理日

保健福祉常任委員会
10：00 ～

一般質問
10：00 ～

休会

休会休会

休会

都市経済常任委員会
10：00 ～

一般質問
10：00 ～

総務教育常任委員会
10：00 ～

一般質問
10：00 ～

議事整理日

一般質問
10：00 ～

閉会
・討論・採決
10：00 ～

議員が紹介する
市内のおすすめスポット

「小さな鳥の資料館」は、元小学校教諭の池田さんが私費でオープンし
た資料館です。
資料館では、守谷市内で見られる小鳥の展示や貴重な資料が保管され
ています。ぜひ一度、足をお運びください。

小さな鳥の資料館

資料館では、保護されたオ
オタカやハヤブサの実物を
見れます。ハヤブサの意外
にかわいい鳴き声など新た
な発見があるかもしれませ
ん。お子さまとご一緒にぜ
ひ見学へ！

猛禽類を身近に
感じる空間

＼  ここがおすすめ  ／

資料館の中の様子 保護されたオオタカ

詳
細
情
報

「小さな鳥の資料館」
茨城県守谷市本町 4533-5

営業時間
9：30 ～ 17：00（月曜定休日）

市内のおすすめの場所はありますか？
議会だよりに掲載したい市内のおすすめの場所を募集していま
す！ぜひ、議会事務局へお知らせください！

gikai@city.moriya.ibaraki.jpメール

０２９７－４５－１１１１T E L

本会議傍聴 委員会傍聴
市役所議会棟 3 階の傍聴席
入口前に受付票がありますの
で、各自記入して入場してく
ださい。出入りは自由です。
定員は 53 名で先着順です。

開会時間の 10 分前までに、
市役所議会棟 2 階の議会事
務局で受付をしてください。
定員は 5 名で先着順です。

※請願・陳情の提出締切は 11/25 です。12 月定例月議会での審議を希望する場合は、締切日までに議会事務局へ提出してください。
内容に不備がある場合には、修正等をお願いする場合があるので、日程に余裕を持って提出してください。

議会を
知る

本会議と委員会は、受付票
に住所・氏名を記入してい
ただくだけで、どなたでも
傍聴することができます。

傍聴するには？


